

PRIMERAS PLANAS

REF RMA	Quiere AMLO revivir refinería La 4T pretende reactivar Cangrejera, planta de petroquímicos de Pemex en Veracruz, para enfocarla en refinación de gasolinas, según fuentes.	REFURNA Guara MAD Links and Market and Mar
EXCELSIOR www.excelsior.com.mx	Las voces de la pandemia; entre el miedo y la esperanza Personal médico, mamás, maestras, enfermos, mujeres violentadas, científicos e incrédulos comparten qué les ha dejado la actual crisis sanitaria, para bien y para mal	EXCELSION LAVORIDA LAVORIDA LA MARIDIA
PLaJornada	Estallan protestas en Jalisco por la violencia policial Divulgan video de su detención el 4 de mayo en Ixtlahuacán. Suman 200 arrestados por la tolerancia cero en la pandemia. Alfaro: todo se tramó desde los sótanos del poder en la CDMX. Interviene la SG en el caso y en otro en BC; hubo abuso de la fuerza	exajornada Estallan protestas en Jalisco por la violencia policial
■ ElFinanciero	Desplome histórico en exportaciones de México a EU Los envíos de mercancías al principal socio comercial se desplomaron 47.9% por las restricciones sanitarias, según datos de la Oficina del Censo estadounidense.	EL FINANCIERO Desplome historice en exportación hacia EU
♥EL ECONOMISTA	Reformas del T-MEC, en riesgo de impasse La convocatoria a un periodo extraordinario de sesiones en el Senado de la República, antes del 1 de julio próximo, para aprobar el paquete de reformas legales vinculadas al T-MEC está en riesgo.	Las exportaciones de México a IU cayeron 18°s durante abril
ELHERALDO	"México, mejor que Europa": AMLO De 30 países, estamos en el lugar 18, dice el Presidente de la República. Afirma que la nueva normalidad va, a pesar de los llamados para regresar al confinamiento	MEXICO MEXICO EUROPA: AMILO
CRÓNICA	Toneladas de basura tóxica COVID, bajo la vigilancia de ¡8 inspectores! El raquítico personal de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, encargado de inspeccionar a empresas autorizadas para el manejo de residuos peligrosos, deja al descubierto que nada pueden hacer ante la avalancha de despojos que deja a su paso el coronavirus. Una denuncia de un tiradero clandestino con estos materiales en Nicolás Romero, Estado de México, tardó casi un mes en resolverse por una absurda cadena burocrática.	CRONICA: Sólo 8 inspectores, para vigilar todos los residuos infecciosos









INDICADORES FINANCIEROS



TURISMO

Disminuye el PIB -1.2% en el primer trimestre. Fuerte caída en sectores vinculados al turismo: servicios de alojamiento -10.6% y transporte aéreo -4.6%. – REPORTE GEMES

El PIB del primer trimestre del año disminuyó -1.2% en términos reales, respecto al trimestre previo, de acuerdo a las cifras revisadas del INEGI. La estimación oportuna del Instituto mostraba una caída de -1.6%. El INEGI también realizó una revisión a la tasa de crecimiento del PIB del año pasado, que con la nueva estimación muestra una caída de -0.3%, que es mayor a la originalmente estimada de -0.1%. Ambas cifras, la del año pasado como la del primer trimestre, indican que la economía no iba bien, aun antes de que nos pegase la crisis del COVID-19. La caída del primer trimestre es la cuarta consecutiva y, más grave aún, pone en evidencia que la economía pasó de una etapa de desaceleración a una trayectoria claramente a la baja, misma que se profundizará en los siguientes trimestres, por los efectos de la epidemia y las medidas orientadas a su contención.

How to Design Safer Offices in a COVID-19 World - RESORT TRADES

Preventing the spread of COVID-19 was the motivation behind sending employees home to work during the pandemic. And it will be the same driving factor for employees' eventual return to the office. What design preparations can be made to your office for operating in the new normal? What common-sense safety measures can be adopted?

Given the gravity of the situation, some companies will need to have their offices retrofit, or undergo a more radical rebuild to keep employees safe based on CDC health guidelines outlining social distancing and hygiene practices. Changes to your office may be as drastic as installing new HVAC systems and widening corridors, to as minimal as adding partitions between departments and sneeze guards on

Carlos Velázauez – Veranda / ¿Mensaies equivocados o saña neoliberal? – Excélsior

La imagen del presidente Andrés Manuel López Obrador con una banderita verde dando la salida a un tren herrumbroso es doblemente increíble, viniendo de un político que domina la agenda de comunicación en México. Hay que olvidar por un momento que el Tren Maya sea económicamente inviable o que esos miles de millones de pesos arrancados a la hacienda pública no serán fondeados por turistas internacionales, que se perdieron por el covid-19. Lo doblemente increíble es que la foto o el video que vieron millones sobre el proyecto del sexenio, fuera la de un político encorvado y de pelo blanco dando el "banderazo de salida" a unos vagones oxidados y con grafitis. La Bestia, pues, sin esos sufridos personajes que son los inmigrantes centroamericanos.

Las plazas turísticas del país concentran 58% de casos activos de COVID-19 – El Financiero

El turismo se alista para reabrir a partir de las primeras semanas de junio, sin embargo, las plazas vacacionales más importantes del país están lejos de considerarse destinos con bajo riesgo de contagio de COVID-19. En el país hay 70 plazas de vocación turística que concentran 58 por ciento de los casos activos de COVID-19, de acuerdo con un análisis realizado por El Financiero con información de cada uno de las localidades en donde se encuentran los principales centros vacacionales.









Anuncian nueva estación del Tren Maya en Quintana Roo – El Economista

El director de la Agencia de Proyectos Estratégicos de Quintana Roo (Agepro), Eduardo Ortiz Jasso, informó que el banderazo de arranque de obras del Tren Maya confirmó la adición de una nueva estación para la entidad en el poblado El Tintal, municipio de Lázaro Cárdenas, lo cual permitirá una conexión férrea que acerque a los turistas a la paradisiaca isla de Holbox, en la zona norte.

El funcionario explicó que esta nueva estación queda en un punto que permitiría a mediano o largo plazo interconectarlo con la zona arqueológica de Cobá mediante un tren ligero u otro ramal del Tren Maya, por lo que se trata de una ubicación estratégica para distribuir turistas interesados en visitar la riqueza cultural y las bellezas naturales del estado.

El turismo no puede depender de una vacuna: WTTC - La Jornada

La reactivación del turismo no puede depender de una vacuna contra el Covid-19, por lo que es necesario que los sectores público y el privado trabajen de la mano para la recuperación del sector, afirmó Gloria Guevara, presidenta y directora general del Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC, por sus siglas en inglés).

"Debemos de tener un enfoque coordinado para poder reabrir el sector de forma organizada, eliminar barreras, abrir fronteras y que sepamos cuándo y qué va a ocurrir.

AMLO: el Tren Maya estará listo en 2024 – La Jornada

Con el Tren Maya estamos reivindicando al sureste, que ha sido saqueado por siglos, afirmó ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador en el inicio de obras en el tramo uno, que comprende de Palenque a Escárcega. Consideró que el megaproyecto se terminará de construir a inicios de 2024, año en que culminará su gobierno.

En Palenque, Chiapas, donde se encuentra de gira, subrayó que la política de austeridad permitirá pagar puntualmente a las empresas que lo construirán, porque tenemos finanzas públicas sanas. A pesar de la crisis por la pandemia (de Covid-19), hemos mantenido nuestra recaudación con números positivos; de enero a mayo logramos incrementarla en más de 70 mil millones de pesos en comparación con el mismo periodo del año pasado, y no hemos endeudado al país.

Comunidades desconocen estudios financieros y ambientales del Tren Maya – La Jornada

Para comunidades rurales, el banderazo para la construcción del Tren Maya, realizado esta semana, es atole con el dedo. Consideran que el gobierno federal ha mentido sobre el aval en la zona a uno de los proyectos que la administración considera prioritarios. La obra en la Península de Yucatán representa una conquista al estilo moderno, asegura Romel González, coordinador de democracia y desarrollo del Consejo Regional e Indígena de Xpujil.

Declara que, desde que se dio a conocer el proyecto se han solicitado informes financieros a la administración para saber los costos reales de la construcción, así como estudios y manifestaciones de impacto ambiental y social para saber los beneficios e implicaciones del mismo, los cuales jamás han sido entregados a las comunidades indígenas.

IMSS y Sectur buscan que México sea un destino confiable para el turismo post Covid – El Heraldo de México

El director del Instituto Mexicano del Seguros Social (IMSS), Zoé Robledo y el titular de la Secretaría de Turismo, Miguel Torruco, analizaron la estrategia para un "retorno seguro" a la nueva normalidad para el sector turístico del país y posicionar a México como destino confiable para el turista post-Covid.

Ambos funcionarios dialogaron a través de videollamada, sobre el protocolo que se debe seguir para la reapertura del sector tras la pandemia del coronavirus, al ser el turismo, uno de los ramos más afectados por la contingencia y la cerrazón de más de dos meses.

"Eiército le entra al Tren Maya": Roaelio Jiménez Pons – El Heraldo de México

El Ejército mexicano se le asignó la parte de construcción con mayor dificultad del Tren Maya. Se trata de los tramos 6 y 7, zonas sensibles de cuidado ecológico y de terreno complicado que dificultan el trayecto de la obra.

En entrevista con El Heraldo de México, el titular de Fonatur, Rogelio Jiménez Pons, explica las razones que tuvo el presidente López Obrador para asignar a los militares la última parte de construcción de una de las principales obras de la 4T.

Hoteles de Taxco no darán servicio hasta cumplir con realas sanitarias de Sectur: líder – La Jornada Guerrero

El presidente de la Asociación de Hoteles y Empresas Turísticas de Taxco, Ramón Brito Cuevas, quien lamentó que este sector perdió más de 30 millones de pesos dentro de la Jornada Nacional de Sana Distancia por la pandemia del Covid-19, adelantó que las hospederías de la organización quizá no prestarán sus servicios a partir del 15 de junio como se tiene pronosticada la reapertura el sector turístico, hasta cumplir con algunos lineamientos sanitarios establecidos por la Secretaría de Turismo federal (Sectur), con la finalidad de garantizar la buena estadía a los visitantes.

Dijo que esta mañana en una reunión virtual con otras agrupaciones del sector turístico a nivel estatal, la organización de Taxco acordó con el gobernador, Héctor Astudillo Flores, reactivar sus actividades bajo los lineamientos sanitarios federales y operando a 30 por ciento de capacidad en caso de reabrir el 15 de junio, y "cada uno de los miembros tendrá que decidir si reabre el 15 de junio o bien hasta cumplir con la certificación de Punto Limpio Covid-19".





Coronavirus pega a hoteleros: algunos no reabren y hay cientos de empleos perdidos - Zona Franca

El sector turístico ha sido uno de los más impactados negativamente por la contingencia sanitaria. Casi la totalidad de los hoteles en la entidad se vieron forzados a cerrar debido a la mínima ocupación hotelera registrada durante los meses de abril y mayo.

Con esta reactivación económica, poco a poco se han ido incorporando a la 'nueva normalidad' con la posibilidad de reabrir únicamente al 30 por ciento de su capacidad. Sin embargo, algunos anunciaron que no resistieron la pandemia y tendrán que cerrar definitivamente.

ECONOMÍA Y FINANZAS

Inversión fija bruta 'resbala' 11.11% en marzo, su mayor descenso desde 2009 – El Financiero

La inversión fija bruta en México registró una caída de 11.11 por ciento durante marzo, con base en cifras desestacionalizadas, según datos publicados este viernes por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Lo anterior significó su mayor descenso desde octubre de 2009, cuando registró una baja de 11.73 por ciento en su comparación anual.

Esta inversión representa los gastos realizados en maquinaria y equipo de origen nacional e importado, así como los de construcción, señaló el Inegi. Al interior del indicador, destacó que los gastos en construcción cayeron 6.95 por ciento durante el tercer mes del año, de acuerdo con cifras desestacionalizadas; acumula trece meses continuos en terreno negativo.

México ya no es el mayor socio comercial de EU – La Jornada

México dejó de ser en abril el principal socio comercial de Estados Unidos, medido por el valor total de exportaciones e importaciones, luego de un año y medio de ocupar esa posición. Según datos oficiales, en el cuarto mes de este año los envíos de productos mexicanos a aquel país registraron una caída histórica y se ubicaron en el nivel más bajo desde 2009, en una de las secuelas de la interrupción de la actividad económica por la pandemia de Covid-19.

De acuerdo con la oficina del Censo de Estados Unidos, las exportaciones de México a territorio estadunidense en abril pasado ascendieron a 15 mil 829 millones de dólares, mientras sus importaciones fueron por 12 mil 528 millones, lo que significa que la suma del intercambio comercial entre ambas naciones fue de 28 mil 357 millones de dólares. En el mismo mes de 2019, la suma del comercio exterior en el mismo mes fue de 52 mil 679 millones de dólares.

Estados sin condiciones hospitalarias, en favor de seguir en semáforo rojo – La Jornada

Los gobernadores aún no alcanzan un acuerdo sobre los criterios generales para la puesta en marcha y cambios del semáforo para el Covid-19. Fuentes de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) indicaron que un grupo está a favor de que la medición sanitaria quede en los mismos términos una semana más.

Según el mapa o semáforo dado a conocer el viernes 29 de mayo, todas las entidades del país, excepto Zacatecas, se encuentran en rojo, es decir, en peligro máximo ante el coronavirus.

Es penoso no haber alcanzado acuerdos con 4T: Concamin – El Heraldo de México

Conocidas las cifras de miles de desempleados en medio de la crisis sanitaria y económica, Francisco Cervantes, presidente de la Confederación Nacional de Cámaras Industriales (Concamin), dijo que es penoso que no se haya alcanzado un acuerdo con las autoridades de la cuarta transformación para apoyar a las empresas y a los trabajadores.

"Es penoso no haber podido traer de regreso de las mesas de análisis un acuerdo con la autoridad que significara el apoyo claro y suficiente para todos.

En México, empleo vulnerable - El Heraldo de México

México es uno de los cinco países con menos medidas de protección al empleo para hacer frente al coronavirus en Latinoamérica, revelan datos de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal).

De acuerdo con el Observatorio COVID-2019 de la Cepal, México sólo ha realizado cuatro medidas para proteger el empleo, con lo cual sólo está por encima de Bolivia, Nicaragua, Guayana y Surinam.

POLÍTICA

No tengo nada que ver con protestas en Jalisco, ni el propósito de afectar a autoridades locales: AMLO – El Financiero

El presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó este viernes los señalamientos hechos por Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco, por las manifestaciones que se vivieron en Guadalajara en protesta por la muerte de Giovanni López.

"Tengo diferencias con el gobernador de Jalisco, diferencias políticas, ideológicas, pero actúo con responsabilidad y no me inmiscuyo, no participo en cuestiones partidistas. No soy jefe de grupo, jefe de partido, represento al Estado mexicano, no tengo yo ningún propósito de afectar a autoridades locales (...) No tengo nada que ver con lo que sucedió en Jalisco. Si el gobernador tiene pruebas, que las dé a conocer. El que acusa, tiene que probar", comentó desde Villahermosa, Tabasco.









<u>Se estima que llegará a 30 o 35 mil la cifra de muertos en México: López-Gatell – La Jornada</u>

El manejo en medios de comunicación de la cifra de muertos por Covid-19 reportada el miércoles forma parte de la misma historia que hemos visto, con intenciones de confundir, sostuvo el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell.

Durante su comparecencia –a través de plataforma digital– ante la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, también puso sobre la mesa que las estimaciones del número de probables decesos se elaboraron para generar escenarios de la evolución de la enfermedad. Aclaró que en una se podrían alcanzar de 30 mil a 35 mil decesos, de acuerdo con el método usado en Wuhan, China.

"México, mejor que Europa": AMLO - El Heraldo de México

A pesar de superar los más de 100 mil contagios y 11 mil fallecidos por COVID-19, el presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó que la estrategia para contener la pandemia haya fallado. En su visita a la base militar, destacó que México ocupa el lugar 18 entre los 30 países con mayor número de muertes por COVID-19 en el mundo. "De 30 países, México está en el lugar 18. Vamos de arriba hacia abajo (en la lista). Vamos de los primeros, desgraciadamente es Bélgica, en relación con México tienen nueve veces más fallecidos que nosotros si se toma en cuenta la población; Reino Unido, Inalaterra, seis veces más fallecidos que nosotros", señaló.

Tras la conclusión de la Jornada Nacional de Sana Distancia, indicó que México tiene que iniciar la "nueva normalidad", a pesar del llamado de algunos sectores para regresar al confinamiento.

Contagios de COVID-19 en empresas esenciales van al alza; advierte IMSS – El Heraldo de México

Las empresas esenciales están contribuyendo fuertemente con contagios de COVID-19, estamos buscando que las empresas firmen su carta compromiso e irlas vigilando, indicó Mauricio Hernández Ávila, director de prestaciones económicas y sociales del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

Durante su participación en la conferencia vespertina, el funcionario indicó que todos los trabajadores asegurados tienen una prestación económica que les cubre los periodos de enfermedad.

Casos de letalidad en México por COVID-19 están sobreestimados; López-Gatell – La Crónica de Hoy

"No nos preocupa el porcentaje de letalidad con respecto a quienes mueren por COVID-19 en este momento", dijo Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, pues indicó que los casos de letalidad en México, y en muchos otros países, están sobreestimados.

Indicó que la cifra real sobre la letalidad por el virus SARS-CoV-2 se tendrá en México -y en el mundo- cuando se pase a la etapa de encuestas serológicas, que ya están en planeación. El funcionario federal dijo que en nuestro país la estimación de la letalidad es de 10.5, cifra que está sobreestimada, ya que los casos leves no se contabilizan

INTERNACIONALES

Precios de alimentos caen en mayo al nivel más bajo desde 2018 – La Jornada

Los precios mundiales de los alimentos cayeron en mayo a su nivel más bajo desde diciembre de 2018, debido a que la pandemia de coronavirus ha estancado la demanda, indicó la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés). El índice de precios de los alimentos de la FAO en mayo fue de 162.5 puntos, un 1.9 por ciento menos que en abril pasado.

El organismo internacional indicó en su reporte mensual que la reducción de mayo afectó a todos los índices, salvo el de precios del azúcar que aumentó 7.4 por ciento, hasta 155.6 puntos, por primera vez en tres meses. El índice de precios de los productos lácteos se situó en 181.8 puntos, una caída de 7.3 por ciento con respecto al mes de abril.

Crisis por mascarillas – El Heraldo de México

La infraestructura de aguas residuales de Filadelfia está siendo llevada al límite, debido a los equipos de protección personal contra el COVID-19 que se han tirado por el inodoro, al suelo y en los drenajes.

Entre mediados de marzo, cuando se emitió la orden de cuarentena, y fines de abril, la mayoría de las 19 estaciones de bombeo de las alcantarillas habían sufrido atascos con mascarillas, guantes y toallitas, informó el alcalde James F. Kenney.

La otra aberración estadunidense: Para Trump, la "extrema izquierda" es terrorista; el KKK, no – La Crónica de Hoy

Al calor de las peores protestas raciales en Estados Unidos desde el asesinato de Martin Luther King en 1968, el presidente Donald Trump ha amenazado con declarar organización terrorista al movimiento Antifa (antifascistas), al que culpa de estar detrás de los disturbios ocurridos desde hace diez días en todo el país por la muerte del afroamericano George Floyd, a manos de un policía blanco.

El anuncio de Trump saca a la luz una peligrosa anomalía estadunidense. Existe el término terrorismo doméstico, pero no se puede perseguir ni destinar recursos para combatirlo con más eficacia porque, jurídicamente, sólo existe el terrorismo internacional.











América rebasa los 3 millones de contagiados por COVID-19: OMS - La Crónica de Hoy

Los casos globales de COVID-19 ascendieron ayer a 6.39 millones, en una jornada en la que América, el continente más afectado, superó la barrera de los tres millones, según las estadísticas de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

Las cifras de la OMS siempre son más prudentes que las que dan portales no oficiales como la Universidad Johns Hopkins o las del portal Worldometers, que realizan conteos paralelos del balance de la pandemia.



